
На территории поселения Сосенское специалисты возведут физкультур-
но-оздоровительный комплекс. По словам руководителя Департамента 
развития новых территорий Москвы Владимира Жидкина, проект нахо-
дится в стадии активной разработки, после чего начнутся конкурс и поиск 
территории, и специалисты приступят к его реализации. Сейчас в ТиНАО 
уже установлено свыше 700 спортивных объектов. Самые крупные из них: 
Дворец спорта «Квант» и стадион в Троицке, велотрек ВМХ в Красно-
пахорском, стадион «Московский», СК «Вороново» в поселении Воро-
новское, «Десна» и «Подолье» в Рязановском. До 2035 года планируется 
построить еще 700 объектов.

Занятия спортом станут доступнее
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ТОЛЬКО У НАС Уникальная акция художников из Переделкина 8

ДЕСЕНОВСКОЕ 26 октября 2018 года. Петр Балыков только что вернулся из Польши, где завоевал титул чемпиона мира 
по тхэквондо в юношеской группе. Но расслабляться времени нет: впереди соревнования в Сочи.

Тринадцатилетний 
чемпион

ЦИФРА

Будущее удачного 
эксперимента

Пожарное депо
для Воскресенского

«Московское долголетие» 
станет постоянной город-
ской программой. Об этом 
заявил мэр Москвы Сергей 
Собянин.
— Мы видим, что это вос-
требованная программа, 
на участие в ней уже записа-
лись 140 тысяч человек, — 
объяснил глава города.

  О том, как всего за полгода 
проект изменил жизнь 
пенсионеров из ТиНАО стр. 6

В Воскресенском построят 
пожарное депо, сообщила 
председатель Москомархи-
тектуры Юлиана Княжевская. 
Нести службу в нем смогут 
22 человека. Рядом оборуду-
ют спортплощадку, где будут 
проходить тренировки, и воз-
ведут учебно-тренировочную 
башню. Проектом предусмо-
трена реконструкция улицы 
с увеличением проезжей 
части до шести метров.

новых автобусных маршрутов 
планируют запустить на при-
соединенных территориях 
в 2019 году. Еще 13 марш-
рутов соединят населенные 
пункты ТиНАО друг с другом 
и со старой Москвой в бли-
жайшее время. 

Главное

9

12

tinao.mos.ru/ 

facebook.com/
Префектура-ТиНАО-гМосквы— 
824424417654185/

 instagram.com/prefektura_tinao/

vk.com/club87169784

http://newokruga.ru/

https://twitter.com/newokruga

https://instagram.com/
novie_okruga/

facebook.com/ 
Новые-округа-881808275217980

НАШИ СТРАНИЧКИ В СОЦСЕТЯХ

13

Стало известно, 
что комсомольцы из 1968 года 
думали о нас сегодняшних 10
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Мэр Москвы Сергей Собянин 
23 октября провел личный 
прием граждан. Встречи в та-
ком формате уже стали тради-
цией: ежегодно глава города 
принимает столичных жителей 
по поручению президента Рос-
сии Владимира Путина.

Каждый приходит со своими просьба-
ми, пожеланиями и проблемами, каса-
ющимися самых разных сфер. Акушер-
гинеколог из ТиНАО Евгения Алегина 
попросила мэра поучаствовать в судьбе 
спортшколы в поселении Московский. 
Женщина рассказала, что школа суще-
ствует с 1973 года, десять лет назад была 
признана лучшей в тогда еще Подмоско-
вье, а в 2012-м учреждение закрыли на 
ремонт. Жители поселения очень ждут, 
когда она наконец вновь откроется.
— Поручу префекту, чтобы ускорили ре-
монт, — пообещал Сергей Собянин. — 
Работы там много, потому что корпу-
са морально и физически устаревшие. 
По-хорошему школу нужно было снести 
и построить заново, но начали ремонти-
ровать — надо заканчивать. В течение 
года, надеюсь, закончим работы.
А Наталия Воронова из деревни Лукош-
кино в Кленовском поселении обрати-
лась к главе города с просьбой об уста-
новке светофора. 
— Все магазины, фельдшерский пункт, 
детские площадки, а также остановки 
общественного транспорта находятся на 
разных сторонах шоссе, — объяснила 
она. — И получается, что людям сейчас 

перейти дорогу стало практически невоз-
можно. Большая просьба от меня и всех 
жителей нашей деревни — поставить 
светофор на этом пешеходном переходе.
Глава города в ответ заверил: проблема 
жителей будет решена.
— Трафик увеличивается, некогда про-
селочные дороги превращаются в боль-
шие магистрали. Мы проводим большую 

работу по установке светофоров, — отве-
тил Сергей Собянин. — Дам поручение, 
чтобы сделали светофор, а переход был 
безопасным.
Мэр также напомнил, что в столице приня-
та комплексная программа «Мой район», 
согласно которой будут благоустроены 
все населенные пункты города. Не станут 
исключением 19 поселений и два город-

ских округа Новой Москвы. 
Для каждой конкретной тер-
ритории будут разработаны 
собственные концепции бла-
гоустройства с учетом мнений 
жителей, после чего начнется 
масштабное преображение.
Василиса Чернявская 
newokruga@vm.ru

23 октября 2018 года. Мэр Москвы Сергей Собянин проводит личный прием граждан. Рас-
сказать о своей проблеме пришел слесарь по ремонту подвижного состава Мосгортранса Кон-
стантин Климов (1). Занятия в старой спортивной школе поселения Московский возобновятся, 
как только в ней закончится затянувшийся ремонт. Жители очень ждут этого момента (2).

ДИАЛОГ
Для удобства пассажиров 
с 1 ноября по будням на ав-
тобусном маршруте № 876 
организуется специальный 
рейс от остановки «Ново-
ватутинский проспект» 
до остановки «Троицк (тор-
говый центр)». При этом 
все действующие оста-
новки на этом маршруте 
сохра нены. Первый автобус 
отправляется от Нововату-
тинского проспекта в 7:15.

ФАКТ

Вперед, 
тринадцатый щит

Самое важное — 
здоровье ребенка

26 октября началась про-
ходка правого перегонно-
го тоннеля на западном 
участке Большой кольцевой 
линии метро. Старт рабо-
там дал мэр Москвы Сергей 
Собянин.

— Сегодня запускаем еще 
один щит, — сказал мэр. — 
Он уже 13-й по счету, кото-
рый работает на БКЛ. Таким 
образом, мы по проходке взя-
ли верхнюю планку, осталось 
еще два щита запустить.
Кстати, работы эти очень не-
простые, поскольку тоннель 
будет проходить под Каналом  
имени Москвы. Мэр столи-
цы выразил уверенность, 
что строительство пройдет 
без каких-либо чрезвычай-
ный ситуаций.

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru

Занятия для семей с малы-
шами проводят бесплатно 
в кабинетах здорового 
ребенка при детских город-
ских поликлиниках. С на-
чала года их уже посетили 
около 30 тысяч мам и пап.

— В московских детских по-
ликлиниках работают школы 
молодых родителей, — на-
писал мэр Москвы Сергей 
Собянин в своем блоге. — Им 
рассказывают, как воспиты-
вать и ухаживать за ребен-
ком с рождения до трех лет. 
Информацию о темах и рас-
писание лекций спрашивайте 
в кабинете здорового ребенка 
вашей поликлиники. 
Кроме того, на занятиях 
можно узнать о подготовке 
к родам, грудном вскармлива-
нии и первых месяцах жизни 
малыша. Будущие родители 
учатся пеленанию и обработ-
ке пупочной ранки. Все заня-
тия бесплатны и проводятся 
в группах по 10–12 человек 
на базе кабинетов здорово-
го ребенка в поликлиниках 
Депздрава Москвы. Обучение 
ведут опытные врачи и мед-
сестры, они рассказывают 
о самых важных сторонах 
ухода за ребенком.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

Затянувшийся ремонт 
наконец завершится

НА ЛИЧНОМ ПРИЕМЕ 
МЭРА ЖИТЕЛИ СТОЛИЦЫ  
ПОДЕЛИЛИСЬ СВОИМИ 
ПРОБЛЕМАМИ
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В Информационном центре 
правительства Москвы прошла 
пресс-конференция руководи-
теля Департамента развития 
новых территорий Владимира 
Жидкина (на фото), где он рас-
сказал об изменениях в Новой 
Москве. «НО» решили погово-
рить с жителями и узнать их 
мнение, о том, что сегодня про-
исходит в ТиНАО.

— В Новой Москве наступило время, 
когда мы перешли к строительству горо-
да. После рассмотрения и утверждения 
концепций, Генплана и схем мы занима-
емся полицентричным развитием самых 
молодых округов, — отметил Владимир 
Жидкин. 
Новая Москва, и это уже не слова чинов-
ника, а наблюдения жителей, 
с каждым годом все больше 
меняется и развивается. Чув-
ствуется, что ТиНАО действи-
тельно становится частью 
столицы.
— Раньше у нас ходил все-
го один автобус, от станции 
Щербинка до станции По-

дольск, — вспоминает Михаил Коротов, 
житель поселения Рязановское. — Авто-
бус на абордаж, запихивались как селед-
ки в бочку. Затем нужно было садиться 
на электричку, ехать в Москву и только 
потом пересаживаться на метро. Сейчас 
все намного лучше. Запустили новые 
маршруты, которые идут сразу до стан-
ций метро. 
Активно развивается в Новой Москве 
и метрополитен. На данный момент уже 
открыты три станции. 
— До 2025 года в Новой Москве постро-
ят 38 километров линий, для пассажиров 
откроются 18 станций. К 2035-му их ко-
личество вырастет до 33, — подтвержда-
ет Жидкин. 
Москвичам эти нововведения приходят-
ся по душе.
— Открытия станции «Рассказовка» мы 
ждали, — говорит Яна Горячева, житель-
ница поселения Внуковское. — Раньше, 
если надо было попасть в центр, при-
ходилось долго, по всем пробкам, ехать 
до «Юго-Западной» или до «Саларьева». 
А сейчас 30 минут — и я уже в центре. 
И хотя доступность общественного 
транспорта — важное изменение, оно не 

единственное. 
Владимир Жидкин обратил 
внимание на то, что сегодня 
все проекты жилых комплек-
сов стали интересными, яр-
кими, необычными. У домов 
появляются оригинальные 
фасады, во дворах создаются 
места для спорта и отдыха. 

Одиннадцать 
минут до приезда 
медиков
Комплексный подход 
к борьбе с инсультом в сто-
лице обсудили участники 
пресс-конференции, кото-
рая прошла в Информаци-
онном центре правитель-
ства Москвы.

По словам главного внештат-
ного специалиста-невролога 
Депздрава Москвы Николая 
Шамалова, сегодня борьба 
с сердечно-сосудистой пато-
логией в столице развивается 
по нескольким направлени-
ям. Первое — сокращение 
времени эвакуации пациента 
в стационар.
— Есть ряд специализиро-
ванных вопросов, на которые 
должны ответить люди, что 
позволяет максимально бы-
стро направить бригаду ско-
рой помощи, — объяснил Ша-
малов, добавив, что в столице 
скорая доезжает до пациента, 
у которого предварительно 
диагностировали инсульт, 
менее чем за 11 минут.
Второе направление — соз-
дание сети региональных 
и пер вичных сосудистых 
отделений. В Москве ра-
ботают 27 таких центров 
на базе многопрофильных 
горбольниц. А с начала 
2017 года в столице была 
создана не имеющая анало-
гов инсультная сеть — единая 
система оказания помощи. 
Цифры говорят сами за себя: 
по сравнению с 2010 годом 
смертность от инсульта сни-
зилась на 11,6 процента. 
— Инсульт может встре-
чаться и у молодых людей, 
и у детей, — говорит Ша-
малов. — Но основной наш 
контингент — люди старше 
60–70 лет.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

17 октября 2018 года. Рассказовка. Москвичка Оксана Малинина искренне радуется, 
что в Новой Москве появляется все больше станций метро.

ВАЖНАЯ ТЕМА

Москва не сразу строилась

По данным vm.ru

А вы уже поменяли 
летнюю резину 
на зимнюю? (%)

35
Нет

9
У меня 
всесезонные 
шины

15
Поменяю в эти 
выходные

36
Да

5
Я не езжу 
на автомоби-
ле зимой

2019 год 
порадует 

новомосквичей. 
На территории 
откроются еще 
несколько 

станций метро

Кроме того, в ТиНАО появляются новые 
парки и скверы, строят современные дет-
ские и тренировочные площадки. 
— Скоро у нас во Внуковском откроют 
парк «Рассказовка» и рекреационную 
зону на берегу реки Ликовы, — продол-
жает Яна Горячева. — Будет где погулять.
Помимо строительства новых объектов, 
не забывают облагораживать и старые. 
Скоро будут завершены работы на пло-
щади перед Дворцом культуры в Щербин-
ке. Там установили мраморную ротонду, 
разбили красивые клумбы и установили 
новые скамейки.
— Мы и раньше ходили туда с друзьями 
гулять по вечерам, но теперь там стало 
еще лучше, — говорит Екатерина Малин-
кова, жительница Щербинки.
Новая Москва меняется очень быстро 
и с каждым изменением принимает свой 
особый, неповторимый облик. Понятно, 
что в ТиНАО еще есть над чем работать. 
Каким-то поселениям нужны транспорт-
ные маршруты, каким-то — детские пло-
щадки и стоянки. Но все мы знаем, что 
Москва не сразу строилась. 

Светлана Лобова
newokruga@vm.ru

* В заголовке использована строчка 
из песни Сергея Никитина «Александра».
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«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

Не приносят почту? 127015, Москва, 
Бумажный проезд, 
14, строение 2 
«Новые округа»Расскажите об этом нам! Газета поможет решить проблему! 

31 октября 2018 года. Внуковское. Жительница дома № 35 по улице Бориса Пастернака Анастасия 
Кердикоева спускается с коляской по новому пандусу.

Анна Краснова из деревни Киселево по-
селения Кленовское:
Я поражаюсь водителям, которые 
носятся мимо домов в нашей деревне 
на большой скорости! С ребенком страш-
но гулять: того гляди сшибут. И я ведь 
не одна такая. В деревне много молодых 
мам, которые выходят на прогулки с ма-
ленькими детьми, и пожилых жителей, 
которые в силу возрастных изменений 
могут просто не услышать мчащейся 
практически на них машины. Нужны 
лежачие полицейские! 
Отвечает глава администрации поселе-
ния Кленовское Алаудин Чигаев:
Уважаемая Анна Сергеевна! По вашему 
обращению в Киселеве установили две 
искусcтвенные дорожные неровности. 
Еще несколько лежачих полицейских до-
полнительно установим в 2019 году.

Лежачие полицейские
остановят лихачей

Петр Яковлев из деревни 
Сальково поселения 
Рязановское:
От лица всех жителей 
микрорайона Высокий в де-
ревне Сальково прошу помочь 
нам с дорогами. Сейчас они, 
как в обычной деревне, засы-
паны асфальтовой крошкой, 
которую размывает дождем, 
и ее постоянно нужно под-
сыпать.   
Отвечает первый замглавы 
администрации поселения 
Рязановское Валерий Мазур:
Мы выполнили работы по ис-
правлению профиля, асфаль-
тированию и устройству 
обочин дорог в микрорайоне 
Высокий в рамках локальных 
мероприятий по ремонту 
объектов дорожного хо-
зяйства. Заасфальтировано 
более 900 квадратных метров 
дороги. Теперь подъезд жите-
лей к домам в любую погоду 
станет комфортным.

Деревенские 
дороги стали 
асфальтовыми

Маргарита Орлова из поселения 
В нуковское:
Месяц назад в 4-м подъезде дома № 35 
по улице Бориса Пастернака сдела-
ли пандус. Но потом его покры-
тие побелело и потрескалось. 
Что это за эксперименты? 
Кто будет исправлять этот 
кошмар? 
Отвечает и.о. главы админи-
страции поселения Внуков-
ское Олег Жернов:
Уважаемая Маргарита 
Александровна! По вашему 
обращению сотрудники адми-
нистрации выехали по указан-
ному адресу и осмотрели пандус. 
Информацию о подтвердившихся 
недостатках передали компании-за-
стройщику, которая в свою очередь 
оперативно направила специалистов 
для устранения выявленных дефектов. 
В настоящее время жители дома с ком-
фортом могут пользоваться пандусом.

Метаморфозы 
странного пандуса

Ольга Мареева из городского 
округа Щербинка:
В нашем подъезде установлен 
подъемник для маломобиль-
ных граждан, но он не вклю-
чен. Моя мать, инвалид-ко-
лясочник, из-за этого лишена 
возможности выезжать 
на улицу и в поликлинику. 
Я обращалась в управляющую 
компанию, но никаких дей-
ствий предпринято не было. 
Прошу оказать содействие! 
Отвечает и.о. главы админи-
страции городского округа 
Щербинка Александр 
Шутиков:
Уважаемая Ольга Павловна, 
приносим вам извинения 
за предоставленные неудоб-
ства. Управляющей компани-
ей проведено обследование 
работоспособности подъем-
ника — механизмы техниче-
ски исправны. В настоящий 
момент подъемник включен. 
В полном объеме восстанов-
лена функция связи с диспет-
чером.

Подъемник 
для колясок 
включили

ВНЕЗАПНО 
ПОБЕЛЕВШАЯ 
КОНСТРУКЦИЯ 
ВЫЗВАЛА 
У ЖИТЕЛЕЙ МАССУ 
ВОПРОСОВ

Валерий Лепнин из поселка ЛМС по-
селения Вороновское:
На спортплощадке рядом с домом 
№ 14 в микрорайоне Центральный 
резиновое покрытие изодрано, дети 
то и дело на нем спотыкаются. 
Отвечает глава администрации посе-
ления Вороновское Евгений Иванов:
Резиновое покрытие на тренажерной 
площадке, уложенное в 2017 году, 
деформировалось из-за погод-
ных условий. Подрядчик в рамках 
обеспечения гарантийных обяза-
тельств выполнил работы по ее вос-
становлению.

Наталья Черняева из поселения 
Десеновское:
Во время урагана этим летом 
у нас в подъезде сломался наличник 
на окне. При сильном ветре он на-
чинает ходить ходуном, может раз-
бить стекло. Не хотелось бы этого 
дожидаться.
Отвечает начальник отдела ЖКХ ад-
министрации поселения Десеновское 
Лариса Ижак:
Уважаемая Наталья Ильинична! 
Работы по ремонту окна по вашему 
обращению выполнены в полном 
объеме. 

Тренируйтесь безопасно Окно — как новенькое

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 222, 250)
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Новая Москва — богатейшая 
с культурно-исторической точ-
ки зрения территория. Сегодня 
она переживает перерождение. 
Но вместе с пережитками под-
московного прошлого — грун-
товыми дорогами, ржавыми 
горками и гаражами-ракушка-
ми — не должны исчезнуть зна-
ковые для этих мест элементы. 
Сохранение культурного на-
следия и благотворительность 
обсудили участники конфе-
ренции, которая прошла в Тро-
ицке в рамках нового проекта 
«Меценаты Новой Москвы».

Одним из ярких примеров человеческого 
неравнодушия в ТиНАО стал храм Живо-
начальной Троицы. В 2009 году он пред-
ставлял собой небольшое деревянное 
здание. Со временем церковный приход 
стал расширяться, места требовалось 
больше, и в 2011 году было принято ре-
шение начать строительство каменного 
храма. Тысячи людей — прихожан и про-
сто неравнодушных — делали пожертво-
вания на его возведение. Дело продви-
галось медленно. В 2016 году министр 
культуры России Владимир Мединский 

возглавил попечительский совет, и все-
го за год строительство было завершено. 
Храм стал не только духовным центром 
Троицка: в его нижней части проводят 
бесплатные тематические выставки.
— Нам важно донести до людей инфор-
мацию, что меценат — это не обязатель-
но богатый человек, поддерживающий 
какие-то проекты, — рассказала «НО» 
Оксана Павлова, директор по развитию 
фонда «Троицкий бал», который является 
главным организатором проекта «Меце-
наты Новой Москвы». — Меценатом мо-
жет быть каждый.  
С помощью меценатов была отреставри-
рована и усадьба князя Салтыкова в селе 
Красном. Здесь в сентябре 1812 года на-

23 июля 2017 года. 
Троицк. Храм 
Живоначальной 
Троицы, который 
начинали строить 
на средства 
неравнодушных, 
в день своего освя-
щения был полон 
прихожан (1, 2).

НАСЛЕДИЕ

Меценатом 
может быть 
каждый

ходилась ставка главнокомандующего 
русской армией Михаила Кутузова. Мно-
гие годы усадьба стояла в руинах. Но 
в 90-х годах XX века ее владельцем стал 
предприниматель Сергей Гильварг. Он 
внес огромные средства на реставрацию 
зданий усадьбы, реконструкцию ее пар-
ков, аллей, прудов. А в 2012 году Гиль-
варг стал соучредителем фонда «Возрож-
дение церкви Иоанна Богослова в селе 
Красном». Сейчас церковь восстановле-
на, в ней проходят службы.
Еще одним объектом, восстанавливае-
мым на средства меценатов, стал оборо-
нительный редут времен Отечественной 
войны 1812 года. В перспективе плани-
руется восстановить валы, рвы и воссоз-
дать его первоначальный облик. Редут 
станет местом туристических и семей-
ных прогулок.
— Важно не только сохранение того, что 
у нас есть, — считает российский дипло-
мат Сергей Зотов. — Важно суметь на 
основе нашей истории двигаться вперед, 
использовать историческое наследие для 
воспитания молодого поколения.

Светлана Лобова 
newokruga@vm.ru

НА ПОЖЕРТВОВА
НИЯ ПРИХОЖАН 
СТРОИЛСЯ ХРАМ 
ЖИВОНАЧАЛЬНОЙ 
ТРОИЦЫ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Наследие — это не только те сте-
ны и памятники, которые мы 
можем реставрировать, не только 
те храмы, которые мы можем 
восстанавливать. Наследие — 
это еще и каждый из нас. Это 
память о наших дедушках и ба-
бушках, которые подавали нам 
определенный пример, и то, что мы 
в себе находим силы, чтобы пере-
давать этот пример своим детям.

ИВАН ШАХОВСКОЙ
князь

Настоящего расцвета в нашей 
стране меценатство достигло 
в XIX веке. Здесь и братья Третья-
ковы, из коллекции которых была 
создана Третьяковская галерея, 
и Савва Мамонтов, который открыл 
миру таланты Шаляпина, Римско-
го-Корсакова, Серова, Васнецова, 
Врубеля и многих других деяте-
лей искусства, и Савва Морозов, 
финансировавший Московский 
Художественный театр и прини-
мавший непосредственное участие 
в его работе, и Алексей Бахрушин, 
собиравший русскую живопись, 
иконы, книги, предметы быта и за-
вещавший посмертно свою коллек-
цию Историческому музею. 
После Октябрьской революции 
традиции меценатства были за-
быты почти на целый век и начали 
возрождаться только в 90-х годах. 
Сегодня мы все еще находимся 
на этапе становления меценатства.

ИСТОРИЯ ВОПРОСА
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На территории ТиНАО весь 
этот год успешно реализуется 
проект «Московское долголе-
тие». «НО» решили разобрать-
ся, какие эмоции он вызывает 
у тех, ради кого был придуман.

Наши представители серебряного воз-
раста поют, пляшут и учат иностранные 
языки, доказывая своим примером: по-
сле 55 лет жизнь может быть еще насы-
щеннее и интереснее.
В ТиНАО для пенсионеров доступны все 
те же самые мероприятия, что и в старой 
Москве. Здесь москвичи пенсионного 

возраста бесплатно занимаются спор-
том, творчеством, танцами и другими 
направлениями активности. С каждым 
месяцем площадки принимают все боль-
ше гостей, осознавших, что движение — 
это жизнь. «НО» пообщались с некото-
рыми  участниками и узнали, как проект 
изменил их жизнь.
— Начиная с марта я дважды в неделю  
посещаю занятия скандинавской ходь-
бой. Благодаря тренировкам, дыхатель-
ной гимнастике и профессиональному 
инструктору улучшилось мое самочув-
ствие, прекратились боли в области спи-
ны и ног. Возрасту можно смело сказать:  
«Прости друг, я еще молода!» — гово-
рит 71-летняя жительница Московского 
Людмила Дюсембаева. Вторым дыхани-

ем жизни хвастается и 68-лет-
ний Михаил Бондарев, посети-
тель занятий в Щер бинке.
— С приходом в проект по-
явился прилив сил, забыл о бо-
лячках. Появилось много воз-
можностей реализовать себя 
в творческом плане. Открылось 
второе дыхание, и я понял: не 
важно, сколько вам лет, это са-
мый лучший возраст для того, 
чтобы мечтать, любить и радо-
ваться жизни! — говорит он.
Теперь нашим пенсионерам не-
когда скучать: ведь различные 
площадки ТиНАО предлагают занятия 
на любой вкус. Причем здесь стремят-
ся укрепить не только тело на заняти-
ях оздоровительной гимнастикой, но 
и ум:  так, очень популярны програм-
мы по освоению компьютера и ино-
странного языка. 

В ноябре участников про-
граммы в ТиНАО ждут 
около 200 мероприятий: 
спортивных, творческих, 
интеллектуальных. Так, 
в Московском, Ватутин-
ках и Щербинке все же-
лающие могут посещать 
зумбу — уроки зажига-
тельного латиноаме-

риканского танца, который дарит 
хорошее настроение и самочув-
ствие; в Вороновском, Рязановском 
и Троицке научат петь популярные 
шлягеры; английский язык можно 
начать учить в Рязановском, Десе-
новском и Троицке. 
Разумеется, это далеко не полный 
список занятий. Узнать подроб-
нее о том, что предлагают именно 
в вашем поселении, можно в до-
мах культуры и центрах социаль-
ного обслуживания. Учиться и жить ни-
когда не поздно, и заполненные классы 
программы «Московское долголетие» — 
тому доказательство.

Юлия Гладкая 
newokruga@vm.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Танцуйте
на здоровье

1

2

3

ТЫСЯЧИ ПЕНСИОНЕРОВ 
СКАЗАЛИ ВОЗРАСТУ: НЕТ, 
ДРУГ, МЫ ЕЩЕ МОЛОДЫ 
И ХОТИМ РАЗВИВАТЬСЯ

Праздник дождь 
не омрачит
Минувшая неделя оказа-
лась для москвичей доста-
точно холодной, однако 
ближайшие дни вновь 
порадуют теплом.

Зимние куртки на время 
можно убрать. В воскресенье, 
в День народного единства, 
будет уже тепло, но дождли-
во, а вот с понедельника, 
5 ноября, в Москву вернется 
тепло.
— Дневные температуры 
составят примерно 5–10 гра-
дусов в Москве и обла-
сти, — сообщил директор 
Гидрометцентра Дмитрий 
Киктев. — Эти показатели 
существенно превышают 
климатическую норму.
Увы, но с середины недели 
в столице вновь похолодает.

Виталий Мезенцев
newokruga@vm.ru

16 июня 2018 года. Московский. 16 июня 
2018 года. Московский. Тренер Ирина Маева про-
водит тренировку для пенсионеров (1), а Наталья 
Болотова, Лидия Матузова и Раиса Бахвалова  
потом повторяют заученные движения (2, 3).

НОВОСТИ ПОСЕЛЕНИЙ 
ОДНОЙ СТРОКОЙ

Краснопахорское: 
2 ноября в Доме куль-
туры Былова проведут 
интеллектуальную игру 
«Умники и умницы». 
Мероприятие приуро-
чат ко Дню народного 
единства. Сосен-
ское: специалисты 
установили камеры 
фото- и видеофикса-
ции на участке авто-
дороги вдоль улицы 
Монаховой. Троицк: 
воспитанники дворца 
спорта «Квант» София 
Ясницкая и Даниил 
Кудинов под руковод-
ством тренера Ирины 
Песковой стали побе-
дителями этапа Кубка 
мира по спортивной 
аэробике в Болгарии. 
Вороновское: 
2 ноя бря в Доме 
культуры «Дружба» 
проведут танцевальную 
вечеринку «Интер-
национальный микс» 
для молодежи. Вну-
ковское: в районе 
деревни Ликово ввели 
в эксплуатацию детский 
сад на 220 мест. Здание 
рассчитано на де-
вять групп и состоит 
из четырех блоков. 
Воскресенское: 
на территории вос-
кресной школы храма 
Воскресения Христова 
4 ноября откроется 
выставка картин и икон. 
Мероприятие пройдет 
при поддержке куль-
турно-просветительно-
го проекта «Новая Мо-
сква». Московский: 
вратарь футбольной 
команды «Росич-2009» 
Егор Филимонов 
стал лучшим игроком 
детско-юношеского 
турнира Hopes Cup 2007 
U-9, который прошел 
в Сочи на этой неделе.
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24 октября 
2018 года. В финале 
конкурса «Москов-
ская СуперБа-
бушка — 2018» 
Елена Авдеева 
из ТиНАО покори-
ла своим танцем 
строгое жюри.

мени занимала. В общем, стало не до ув-
лечений.
— Сначала я работала в проектной ор-
ганизации, но в лихие 90-е попала под 
сокращение, пришлось сменить род дея-
тельности: стала заниматься отоплени-
ем, — вспоминает Елена. — Несла людям 
в дом тепло, можно сказать. Сейчас моя 
главная работа — занятия с внучкой. Но 
в танцы я вернулась. У меня есть коллек-
тив, где я обучаю бальным танцам людей 
серебряного возраста.
Назвать Елену Авдееву бабушкой язык 

не поворачивается. Высокая, стройная, 
гибкая — модель, да и только! Секре-
том своей молодости делится охотно.
— Я не сижу на диетах — ем все, но 
подхожу к выбору продуктов очень 
тщательно, хлеб у нас не очень 
идет, — говорит она. — Сахар заме-

няю медом и всегда готовлю сама. 
Но сохранить фигуру без физиче-

ских нагрузок все-таки не по-
лучится, поэтому нужно тан-
цевать, вести активный образ 
жизни. Моей маме 86 лет, она 
увлекается скандинавской 

ходьбой. Я стараюсь во всем 
брать с нее пример. Мне ка-
жется, бабушка с платоч-
ке, которая сидит дома, 
вяжет носки и печет пи-
рог, уже ушла в прошлое. 
Современная бабушка 
одевается по моде, всегда 
в курсе событий, ловко 
управляется с гаджета-
ми и может поговорить 
с детьми и внуками на 
любую тему, при этом 

она вкусно готовит 
и печет пироги!
Альфия Камилова

a.kamilova@vm.ru

Автобусный маршрут № 531 
«Метро «Теплый Стан» — 
«Красная Пахра» продлили 
до поселка Курилово. 
С 1 ноября после бывшей 
конечной остановки «Крас-
ная Пахра» автобус следует 
в обоих направлениях 
через деревни Красное, 
Шаганино и Щапово, затем 
по Варшавскому шоссе 
до остановки «Курилово» 
и далее в поселок Курило-
во по Центральной улице. 
По старому маршруту 
до «Красной Пахры» ходит 
автобус № 531к.

ФАКТ

В концертном зале «Россия» 
прошел финал ежегодного 
Общегородского конкурса 
«Московская СуперБабушка — 
2018». Новую Москву пред-
ставляла очаровательная Елена 
Авдеева из Щербинки, которая 
по итогам всех испытаний заво-
евала бронзу.  

Одиннадцать лучших бабушек столицы — 
победительниц окружных этапов состя-
зания — вышли на сцену, чтобы еще раз 
доказать зрителям, да и себе самим: воз-
раст не имеет никакого значения, если ты 
молод душой, активен и полон планов на 
будущее. Артистки, хозяйки, мастерицы 
и просто красавицы демонстрировали 
гостям и строгому жюри заранее подго-
товленные творческие задания, прини-
мали участие в дефиле, пели и танцевали. 
И у каждой была своя преданная группа 
поддержки, специально прибывшая на 
конкурс и вдохновленная надеждой на 
успех. Елене Авдеевой за кулисами помо-
гала 30-летняя дочка Виктория, которая 
внимательно следила, чтобы прическа, 

Мода пирогам не помеха!
СЕРЕБРЯНЫЙ ВОЗРАСТ

В детстве Елена серьезно занималась 
спортом и даже получила звание кан-
дидата в мастера спорта по акробатике, 
а потом увлеклась бальными танцами. 
Учась в институте, девушка успешно 
участвовала в танцевальных конкурсах, 
занимала призовые места. Но после за-
мужества посвятила себя семье, заботе 
о муже и детях.  Да и работа много вре-

Оповещение о проведении публич-
ных слушаний в поселении Фили-
монковское в городе Москве
На публичные слушания представ-
ляется проект внесения изменений 
в правила землепользования 
и застройки города Москвы в от-
ношении территории по адресу: по-
селение Филимонковское, пос. Ма-
рьино  (кад. № 50:21:0150111:1009, 
50:21:0150111:1010, 
50:21:0150111:1011, 
50:21:0150111:1007, 
50:21:0150111:995, 
50:21:0150111:996), НАО.
Информационные материалы 
по теме публичных слушаний 
будут представлены на экспозиции 
по адресу: г. Москва, поселение 
Филимонков ское, пос. Марьино,3 
(Центр культуры и спорта «Фили-
монковское», кабинет 12).
Экспозиция будет открыта с 9 но-
ября 2018 г. по 15 ноября 2018 г. 
(включительно).
Часы работы экспозиций: 
• в рабочие дни — с 10:00 до 17:00,
• в выходные и праздничные дни — 
с 10:00 до 12:00, 
на экспозиции проводятся консуль-
тации по теме публичных слушаний. 
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 19 ноября 
2018 года в 19:00 по адресу: 
г. Москва, поселение Филимонков-
ское, пос. Марьино, 3 (Центр культу-
ры и спорта «Филимонковское»).
Время начала регистрации участни-
ков — 18:00.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право представить 
свои предложения и замечания 
по обсуждаемым проектам по-
средством: 
• записи предложений и замечаний 
в книге (журнале) учета посетителей 
и записи предложений и замеча-
ний, которая ведется в период рабо-
ты соответствующей экспозиции; 
• выступления на собрании участ-
ников публичных слушаний; 
• внесения записи в книгу (журнал) 
регистрации участвующих в со-
брании участников публичных 
слушаний; 
• подачи в ходе собрания письмен-
ных предложений и замечаний; 
• направления в течение недели 
со дня проведения собрания участ-
ников публичных слушаний пись-
менных предложений, замечаний 
в Окружную комиссию. 
Окружная комиссия по вопросам 
градостроительства, землепользо-
вания и застройки при Правитель-
стве Москвы в Троицком и Ново-
московском административных 
округах города Москвы (Окружная 
комиссия) 
• e-mail: DrobyshevEA@mos.ru 
• Адрес: 108814, г. Москва, поселе-
ние Сосенское, поселок Коммунар-
ка, улица Сосенский Стан, дом 4.
• Тел. (495) 620-20-00 (20010)
• Информационные материалы 
размещены в сети интернет на офи-
циальном сайте префектуры ТиНАО 
www.tinao.mos.ru

Оповещение 
о проведении 
публичных 
слушаний

30 октября 
2018 года. Сосен-
ское. Зима торо-
пится вступить 
в права. Неделя 
мало того что 
оказалась хо-
лодной, так еще 
и первым снегом 
порадовала. 
Ребята из жилого 
комплекса «Бу-
нинские луга» 
воспользовались 
моментом и сле-
пили снеговиков. 
Впрочем, пока 
осень все же 
одержала верх, 
и тепло ненадол-
го к нам верну-
лось.

ФОТОФАКТ

24 октября 
2018 года. В финале 
конкурса «Москов-
ская СуперБа-
бушка — 2018» 
Елена Авдеева 
из ТиНАО покори-
ла своим танцем 
строгое жюри.

в танцы я вернулась. У меня есть коллек
тив, где я обучаю бальным танцам людей 
серебряного возраста.
Назвать Елену Авдееву бабушкой язык 

не поворачивается. Высокая, стройная, 
гибкая — модель, да и только! Секре-
том своей молодости делится охотно.
— Я не сижу на диетах — ем все, но 
подхожу к выбору продуктов очень 
тщательно, хлеб у нас не очень 
идет, — говорит она. — Сахар заме-

няю медом и всегда готовлю сама. 
Но сохранить фигуру без физиче-

ских нагрузок все-таки не по-
лучится, поэтому нужно тан-
цевать, вести активный образ 
жизни. Моей маме 86 лет, она 
увлекается скандинавской 

ходьбой. Я стараюсь во всем 
брать с нее пример. Мне ка-
жется, бабушка с платоч-
ке, которая сидит дома, 
вяжет носки и печет пи-
рог, уже ушла в прошлое. 
Современная бабушка 
одевается по моде, всегда 
в курсе событий, ловко 
управляется с гаджета-
ми и может поговорить 
с детьми и внуками на 
любую тему, при этом 

она вкусно готовит 
и печет пироги!
Альфия Камилова

a.kamilova@vm.ru

«Московская СуперБабушка  
2018». Новую Москву пред-
ставляла очаровательная Елена 
Авдеева из Щербинки, которая 
по итогам всех испытаний заво-
евала бронзу.  

Одиннадцать лучших бабушек столицы — 
победительниц окружных этапов состя-
зания — вышли на сцену, чтобы еще раз 
доказать зрителям, да и себе самим: воз-
раст не имеет никакого значения, если ты 
молод душой, активен и полон планов на 
будущее. Артистки, хозяйки, мастерицы 
и просто красавицы демонстрировали 
гостям и строгому жюри заранее подго-
товленные творческие задания, прини-
мали участие в дефиле, пели и танцевали. 
И у каждой была своя преданная группа 
поддержки, специально прибывшая на 
конкурс и вдохновленная надеждой на 
успех. Елене Авдеевой за кулисами помо-
гала 30-летняя дочка Виктория, которая 
внимательно следила, чтобы прическа, 

макияж, наряд, а самое главное — настро-
ение мамы были на высоте. В зале за Еле-
ну болели сын с женой и любимая внучка 
Даша.
— В декабре Дашеньке будет 6 лет. Она 
настолько удивительная девочка, что 
мне всегда с ней интересно, — расска-
зала «НО» Елена после победного вы-
ступления. — Я поражаюсь ее речи, це-
леустремленности. Внучка занимается 
фигурным катанием по 3–5 раз в неде-
лю, и мы с ней проводим на катке часов 
по пять. Сама я в детстве очень неплохо 
владела коньками, но недавно попробо-
вала прокатиться — упала, заработала 
огромный синяк на бедре и подумала, 
что пока не готова вернуться к фигурно-
му катанию.

В этом году победителем 
общегородского конкурса 
«СуперДедушка Москвы — 
2018» стал Сергей Ларио-
нов из поселения Маруш-
кинское.

Кстати
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Художница Оксана Юшко назначает 
встречу около пня в переделкинском лесу. 
— Это арт-объект, — с улыбкой поправ-
ляет меня девушка, расчищая срез дерева 
от нападавших на него листьев. 

И через секунду я убеждаюсь в том, что 
она права: с деревянного пня на меня 
смотрит Евгений Евтушенко. Его фото 
Оксана вместе с коллегой, фотографом 
Артуром Бондарем перенесла на дере-
вянный пенек в рамках художественно-
го проекта «Деревья помнят все...». Чуть 
поодаль можно обнаружить пни с изо-
бражениями Беллы Ахмадулиной, Ан-
дрея Вознесенского и других писателей, 
гулявших в свое время по переделкин-
ским тропинкам. Но чтобы отыскать все 
«особенные» пеньки в одиночку, придет-

ся побродить по лесу и даже спуститься 
к озерцу, шурша золотыми листьями. 
Чувствуется в этих звуках какая-то осо-
бая поэтичность...
По словам художницы, идея о памяти, 
которую хранит каждое дерево на своих 
годовых кольцах, пришлась по душе ини-
циатору проекта Сергею Быстрову. Дого-
ворившись с администрацией, художни-
ки за две недели «оживили» девять пней, 
перенеся на каждый из них фотографии 
легенд «прекрасной эпохи».

АКЦИЯ

20 октября 2018 года. 
Переделкино. Худож-
ница Оксана Юшко 
перенесла на пни ря-
дом с Домом творчества 
писателей изображе-
ния Булата Окуджавы 
с Евгением Евтушенко 
и Роберта Рожде-
ственского с Андреем 
Вознесенским (1, 2),  
Бориса Пастернака (3), 
Беллы Ахмадулиной (4), 
станции Передел-
кино 30-х годов (5). 
Арт-пеньки уже стали 
местными достоприме-
чательностями (6).

Поэзия лесного 
вернисажа

Художница 
Оксана Юшко: 
«Память этого 

места — 
особенная»

1

2

3

Писательский поселок Пере-
делкино в свое время был из-
вестен на весь Советский Союз, 
ведь участки там давали самым 
популярным литераторам: Ро-
берту Рождественскому, Белле 
Ахмадулиной, Булату 
Окуджаве, Евгению 
Евтушенко... Сегодня 
здесь звучат лишь от-
голоски былой славы. 
Но дачи  остались. 
Одну из них некоторое 
время снимал актер 
Сергей Быстров. Видя 
запустение, в которое пришел 
именитый поселок, решил 
попробовать привлечь к нему 
внимание. 

ИЗОБРАЖЕНИЯ ПЕРЕ
ДЕЛКИНСКИХ ПОЭТОВ 
ВЫБИРАЛИ ПОД СТАТЬ 
ОКРУЖАЮЩЕЙ ПРИРОДЕ
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От хорды построят магистраль 
до Новых округов
Строительство дороги в районе по-
селка Коммунарка с выходом на улицу 
Поляны даст возможность связать 
Новую Москву с Юго-Восточной 
хордой, сообщил заместитель мэра 
столицы по вопросам градостроитель-
ной политики и строительства Марат 
Хуснуллин.

Хорда пройдет через 10 районов Москвы 
и пересечет пять автомобильных трасс. 
Новая магистраль восполнит дефицит 
поперечных связей в юго-восточном сек-
торе города, территория которого разоб-
щена, поскольку здесь существует мно-
жество преград как естественного, так 
и искусственного происхождения. 
— Кроме того, Юго-Восточная хорда 
очень важна для связи с территориями 
Новой Москвы, — отметила, в свою оче-
редь, председатель Москомархитектуры 
Юлиана Княжевская. Она сообщила, что 
уже разработаны и утверждены проекты 
двух участков новой скоростной маги-
страли столицы. До конца года будут го-
товы и остальные участки хорды.
Говоря о строительстве магистралей, 
глава Департамента развития новых 
территорий столицы Владимир Жидкин 
отметил, что всего более 100 киломе-
тров автодорог построено в ТиНАО за 
шесть лет.

— Все они — современные магистрали, 
ни в чем не уступают, скажем, европей-
ским дорогам такой же категории, — от-
метил он. — Предусматриваем хорошее 
освещение, ливневку, тротуары, велоси-
педные дорожки, шумозащитные экра-
ны плюс проводим качественное благо-
устройство прилегающей территории, 
высаживаем сотни деревьев и кустарни-
ков. Если посмотреть на карту Троицкого 
и Новомосковского округов, можно тут 
же определить, что наши новые доро-
ги — это прежде всего хордовые связи. 
Именно эта тенденция — создавать хор-
ды — заложена в том числе и на перспек-
тиву. Сейчас активно идет строительство 
автодорог Калужское шоссе — деревня 
Яковлево, Киевское шоссе — деревня Се-
реднево — деревня Марьино — деревня 
Десна, деревня Марьино — Саларьево 
и других. 
— Поскольку они не очень протяжен-
ные — пять, семь, десять километров, 
может показаться, что и значимость 
их невелика. Но это не так, — говорит 
Жидкин. — И по моим оценкам, и по 
мнению экспертов-дорожников, все 
наши дороги пользуются у автомобили-
стов огромной популярностью, берегут 
их силы и нервы. 

Василиса Чернявская
newokruga@vm.ru

— Для меня это важный проект еще 
и с экологической точки зрения, — 
объясняет Оксана. — Мы использовали 
пни, чтобы сохранить их. Даже после 
того, как дерево умирает, пни продол-
жают жить. Это придает свой шарм 
и художественной идее. Ведь с каж-
дым годом перенесенное изображе-
ние будет меняться под воздействием 
активной жизнедеятельности жучков, 
грибов и других микроорганизмов. Что 
это, как не наглядная демонстрация 
того, что наша память — тоже измен-
чивый организм?
Фотографии художники подбирали 
так, чтобы герои на них выглядели  
естественными и живыми — под стать 
окружающей этот лесной вернисаж 
природе. Поэтому среди них нет ни од-
ного постановочного портрета. 
— Вот, например, фото Роберта Рожде-
ственского с березой, — комментирует 
следующее изображение Оксана. — 
Мы его перенесли на березовый пенек.
А на одном из ближних со стороны до-
роги пней можно увидеть самое раннее 
изображение станции Переделкино, 
какой она была в 30-е годы сразу после 
появления в поселке первых писатель-
ских дач.
За подборку фотоматериала в дуэте от-
вечал Артур Бондарь, который сам себя 
называет визуальным археологом —  
специалистом, который идентифици-
рует редкие изображения, найденные 
в архивах.  
Несмотря на то что проект был за-
вершен еще только в сентябре, он 
уже получил широкую известность. 
По словам Оксаны, ее рассказ о не-
обычной экспозиции разлетелся по 

сети в считаные дни. Многие люди 
приезжают в Переделкино в поис-
ках арт-пеньков. Художниками 
заинтересовались за рубежом, 
и даже предложили им заняться 
созданием аналогичных проек-
тов. Но Оксана и Артур не хотят 
повторяться. 
— То, что уместно в контексте пе-

ределкинских дач, вряд ли будет 
уместно где-то еще, — объясняет 

Оксана. — Память этого места — 
особенная. Поэтому второй такой 
проект вряд ли возможен в другом 
месте, как невозможно появление 
второго Переделкина.
Виктория Филатова 
newokruga@vm.ru
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8 октября 2017 года. Московский. Строительство дорожной сети в Новой Москве — 
один из главных приоритетов развития присоединенных территорий. 
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месте помнит еще огромный котлован. 
Да и поселок теперь не подмосковный, 
а неотъемлемая часть столицы. А из-за 
скромных пятиэтажек виднеются огром-
ные массивы будущих жилых комплек-
сов. Александр вернулся в поселок, но 
теперь будет воспитывать внуков. 
— Все изменилось. Тогда мы и предста-
вить себе не могли, что станет с нашей 
страной. Как все сильно поменяется, — 
вспоминает Александр Комаров, мед-
ленно шагая по коридорам родной шко-
лы. — Будто это было вчера.
Он зашел в просторный кабинет, где ре-
бята готовились к уроку физики. 
— В мои годы здесь проходили уроки 
химии. Лабораторных принадлежно-
стей почти не было: несколько колб, ре-
активов и чашка Петри. Сидели в про-
жженных реактивами халатах и слушали 
инструкции по безопасности, — вспоми-

29 октября 2018 года школа 
№ 1392 в Ватутинках запомнит 
навсегда. Именно в этот день 
из стены была извлечена кап-
сула, которую замуровали сюда 
50 лет назад. Каким видели 
наше настоящее комсомольцы 
из 1968 года, разбирался кор-
респондент «НО».

29 октября 1968 года

Житель подмосковного поселка Вату-
тинки Саша Комаров не мог уснуть всю 
ночь. Ворочался, обдумывая день гря-
дущий. На плечи комсомольца легла 
огромная ответственность — именно 
он стал одним из тех, кого выбрали для 
участия в закладке капсулы с посланием 
потомкам в далекий, как тогда казалось 
Александру, 2018 год. Так и не сомкнув 
глаз всю ночь, ученик школы № 1392 
дрожащими руками надел выглаженную 
белую рубашку, пиджак и, встав перед 
зеркалом, как следует протер клетчатым 
платком комсомольский значок и выбе-
жал из дома. 
Со всего поселка люди шли по направле-
нию к школе — огромному комплексу, 
рядом с которым уже возвели новое зда-
ние, просторное, с новой мебелью и тех-
никой. По всему поселку раздавалось из 
мегафонов «Прощание славянки». Алек-
сандр Комаров бежал быстрее всех, что-
бы исполнить свой долг... 

29 октября 2018 года
Житель московских Ватутинок Алек-
сандр Комаров, как обычно, проснулся 
ранним утром. Хоть и выспался, но охва-
тившее его волнение не давало собраться 
с мыслями. Завтрак пришлось отложить. 
Прошло уже 50 лет с того момента, как 
он отправлял послание потомкам. Думал, 
что читать его строки будут люди из бу-
дущего, а оказалось... Оказалось, что он 
писал сам же себе. 
Многое поменялось как в жизни само-
го Александра Комарова, так и в жизни 
всей страны. А то самое чувство волне-
ния, которое обуревало его в тот день, 
осталось неизменным.
Он шел по тем же самым улицам Ватути-
нок и вспоминал школьные годы. И тро-
туары другие, а там, где раньше был пу-
стырь, стоит новая остановка. Теперь на 
месте школы — поликлиника, а новое 
здание сразу напротив. Александр на том 

ЦИФРА

неоткрытых капсул с посланиями по-
томкам на сегодняшний день еще не от-
крыто. Одну из них планируется открыть 
только в... 8113 году.

5000

МАШИНА ВРЕМЕНИ

Комсомольский 
привет 
из прошлого

а 

Письмо 1968 года
«Дорогие неизвестные друзья, 
комсомольцы 2018 года, к вам 
обращаются комсомольцы — 
учащиеся Ватутинской средней 
школы. Сегодня мы отмечаем 
50-летие славного Ленинского 
комсомола. Через пять деся-
тилетий вперед передаем еще 
не родившимся сегодня эстафету. 
Мы живем в славное время. Когда 
наш город под руководством 
ленинской партии строит комму-
нистическое общество. Родина 
заботится о нас. Мы со строите-
лями закладываем стену будущей 
школы. За эту заботу мы платим 
безграничной любовью и комсо-
мольскими делами. Мы оказали 
помощь совхозу «Коммунарка» 
в сборе урожая, работали в пио-
нерских отрядах, ремонтировали 
мебель, читали лекции, соревно-
вались в спортивных мероприяти-
ях. Мы крепко дружим с войнами 
Советской армии и готовимся 
встать с ними в один ряд. 
Дорогие друзья, ваша комсомоль-
ская готовность будет проходить 
в еще более замечательные годы. 
Мы верим, что в это время комму-
низм станет осуществленной меч-
той человека. Большого счастья 
и успехов, дорогие друзья.
По поручению комсомольской 
организации школы секретарь 
комитета ВЛКСМ Смирнова Валя».

нает Александр Комаров. Выйдя из каби-
нета, он направился к стенду, где стоят 
кубки и командные трофеи. Он остано-
вился и стал внимательно рассматривать 
стенд.
— Вот сюда мы и положили капсулу 
с посланиями к потомкам, — рассказал 
Александр, а в глазах в тот момент про-
мелькнула ностальгия. — Все нарядные, 
в торжественной обстановке. Для нас 
это был настоящий праздник. Идеоло-
гия была неотъемлемой частью нашей 
жизни.
Перед входом в актовый зал, что на вто-
ром этаже школы, организовали неболь-
шой музей, где хранятся уже пожелтев-
шие корешки аттестатов выпускников, 
медали, сверкающие кубки и фотогра-
фии тех лет. Окружающие с интересом 
рассматривали экспонаты: одни — с то-
ликой ностальгии, а другие — как на 
результаты археологических раскопок, 
пытаясь понять образ жизни советских 
учеников. 
До начала мероприятия оставались счи-
таные минуты. Александр зашел в ак-
товый зал, на сцене которого лежала та 
самая гильза, которую он держал в руках 
в 1968 году, а рядом — новая капсула.
— Столь глобальных изменений мы, ко-
нечно, не ожидали. Казалось, что все 
так и будет идти своим чередом. Комму-
нистическая идеология продолжит рас-
пространяться по всему миру, побеждая 
капитализм. Просто другой жизни пред-
ставить себе не могли, таково было наше 

советское воспитание, — делится воспо-
минаниями Александр Комаров.

Разница поколений
Для ребят, которые учатся сейчас, многие 
вещи в диковинку. Про Ленина и Марк-
са слышали от учителя истории, а пио-
нерские галстуки видели на антресоли 
у бабушек и дедушек. Но к возможности 
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Письмо 2018 года
Дорогие потомки, обращаются 
к вам ученики школы № 1392 име-
ни Дмитрия Рябинкина. Сегодня 
мы открыли послание, которое 
было отправлено нам 50 лет назад 
учениками школы 1968 года. Мы 
очень ждали этого исторического 
момента и решили продолжить 
славную традицию — отправить 
вам послание из 2018-го, которое 
вы получите в день столетия шко-
лы в 2046 году. Надеемся, что это 
поможет вам понять, чем мы 
жили, что чувствовали. Когда вы 
будете читать это послание, наш 
район, возможно, станет культур-
ным, административным и торго-
вым центром столицы. Поселок 
Ватутинки в 2012 году вошел в со-
став Москвы, а до этого мы были 
самым зеленым уголком Подмо-
сковья. Мы по-прежнему на-
слаждаемся природой и при этом 
живем в самом крупном мегапо-
лисе России. Мы удивительное 
школьное сообщество. Нас учат 
замечательные педагоги. Мы 
по-прежнему учимся в классах, 
но занятия более необычные... 
...С 2007 года наша школа носит 
имя Дмитрия Валерьевича Ря-
бинкина, бывшего ученика нашей 
школы, офицера, погибшего при 
освобождении больницы в слав-
ном городе Буденновске, захва-
ченной террористами. Каждый год 
у нас проходит марафон «Равне-
ния на Дмитрия Рябинкина». Все 
классы с энтузиазмом принимают 
участие в соревнованиях. Лучший 
класс получает кубок победи-
теля. Надеемся, вы не утратили 
эту традицию, а привнесли в нее 
нечто новое. Традиции пионеров 
и комсомольцев подхватили наши 
волонтеры. Мы сами проводим 
благотворительные акции. Мы 
можем назвать себя счастливыми 
людьми, мы ценим природу, име-
ем возможность учиться, не вы-
пускаем из рук смартфоны. А где, 
с кем и когда мы были, можно 
увидеть в «Инстаграме». Но наде-
емся, что вы живете под мирным 
небом. Счастливы и свободны 
в выборе профессии...
P. S. Взрослые ругают нас 
за смартфоны, а в фильмах пугают 
тем, что роботы завоюют мир. 
А нам не страшно. И только вы 
сможете сказать, были ли мы 
легкомысленны или нет.

и очень активно обсуждали содержание 
письма. 
— Начать нужно с приветствия. Дорогие 
ученики… — пишет и говорит вслух Ели-
завета Людова.
— Банально! — возразил Игорь Пиден-
ко. — Может пооригинальнее начнем? 
— Это послание потомкам, а не письмо 
родственникам. Я думаю, что необходи-
мо соблюдать официальный стиль! — 

узнать, как жили выпускники школы 
№ 1392 ушедшей эпохи, и оставить свое 
послание в далекий 2046 год они подош-
ли со всей ответственностью. 
Мальчишки и девчонки нарядно одетые, 
кто-то даже надел тот самый красный 
галстук — главный атрибут пионера. 
В краеведческом музее на территории 
школы тем временем старшеклассники 
писали послание будущим выпускникам 

вступила в спор Милена Плешкова. Алек-
сандр Кретов и Эмилия Ахматуллина 
следят за грамматикой письма. Нельзя 
же упасть в грязь лицом перед будущим 
поколением!
— Школа на ушах стояла, когда мы уви-
дели, как старую гильзу достают из 
стены, — поделились впечатлениями 
ребята. — Мы очень хотели поучаство-
вать в написании письма потомкам 
в 2046 год. Стать частью истории — это 
круто. Почти путешествие во времени! 
В актовом зале ученики 1968 года пере-
дали свою капсулу ребятам. Пока ее от-
крывали, в глазах Александра Комаро-
ва была видна легкая грусть. Прошло 
50 лет, а кажется, будто это было вчера. 
В капсуле лежало большое письмо, к ко-
торому приложили свои руки его одно-
классники и он сам. На дне колбы лежал 
значок с изображением Ленина. Ученики 
1968 года и 2018-го мало чем отличались. 
Они так же много мечтали, учились, ра-
довались каждому дню и знали, насколь-
ко важна дружба. Это можно было узнать 
по содержанию послания, которое про-
читала Милена Плешкова. С «коммуниз-
мом в каждый дом» немного не угадали. 
Теперь это другая страна. Но и Десенов-
ское — это не Подмосковье, а Новая Мо-
сква, теперь уже часть столицы.

29 октября 2046 года
Сегодня школе № 1392 имени Дмитрия 
Рябинкина исполнилось 100 лет. Сегод-
ня совсем уже взрослые ребята, которые 
в 2018 году закладывали капсулу, переда-
дут ее новому поколению…

Роман Солдатов 
newokruga@vm.ru

В 1938 году во рамках подготовки 
к Всемирной выставке в Нью-
Йорке компания Westinghouse 
Electric создала первую в исто-
рии «официальную» временную 
капсулу. Это был полый цилиндр 
длиной 2,3 метра и с внутренним 
диаметром 16 сантиметров. В кол-
бу положили 35 некрупных пред-
метов, характеризующих эпоху 
(карандаш, пачка сигарет, доллар 
мелочью и так далее), 75 образцов 
различных материалов, съедобных 
и несъедобных.

Справка

29 октября 1968 года. Подмоско-
вье, Ватутинки. Наталья Архипо-
ва закладывает письмо в капсулу 
для потомков из 2018 года (1). 
В 1960-е годы среди пионеров 
и комсомольцев было очень 
популярно участвовать в за-
кладке капсул с посланиями. 
Одна из них, например, была 
заложена на территории пио-
нерского лагера «Артек». В том 
послании молодежь выразила 
уверенность, что на террито-
рии пионерлагеря уже давно 
есть своя космобаза, с кото-
рой отправляются регулярные 
рейсы на другие планеты (2). 
29 октября 2018 года. Ватутин-
ки. Милена Пашкова и Игорь 
Пиденко зачитывают послание 
из 1968 года (3), а ученики млад-
ших классов школы № 1392 тоже 
хотели бы принять участие в це-
ремонии закладки капсулы (4).Милена 

Плешкова: 
«Надеемся, 

что наши потомки 
будут жить 
в мире»
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тренировках, — говорит мама Юлия Лав-
рова.
На секции тхэквондо родители не наста-
ивали. Предложили как вариант Петру 
и он согласился, а уже через восемь лет 
стал чемпионом Европы.
— Мы с его отцом радуемся победам, но 
они не главное. Он занимается спортом, 
и ему это нравится, — говорит Юлия. На-
верно, такими и должны быть настоящие 
чемпионы — скромные и доказывающие 
свои титулы не словами, а действия-
ми. У Петра еще впереди соревнования 
и много медалей и кубков. Европа поко-
рилась, остался — мир!

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru

В спортзале школы № 1392 
в Ватутинках — очередная 
тренировка: занимается ученик 
7-го класса Петр Балыков, кото-
рый совсем недавно стал чем-
пионом Европы по тхэквондо. 

Петр пришел не один, а со своей млад-
шей сестрой Ириной. С первого взгляда 
и не скажешь, что молодой человек при-
носит трофеи пачками. На вопрос класс-
ного руководителя Наталии Беликовой, 
принес ли он медали и кубки, чемпион 
достал целую связку призов из кармана 
куртки, как будто это были ключи или 
что-то обычное — хвастаться он ими 
явно не любит.
— Он неформальный лидер в классе. 
Многие на него равняются. Класс сам по 
себе дружный, и ребята поддерживают 
Петра, радуются его победам больше, 
чем он сам, — говорит учительница.
Один из его друзей рассказал, что на уро-
ке физкультуры все равняются на него.
— По средам у нас проходит урок в зале 
с татами. Там Петя главный. Он показы-
вает упражнения и приемы, а учитель 
и не мешает. 
Пока мы разговаривали с Петром в спор-
тивном зале, его сестра демонстрирова-
ла всевозможные пируэты и акробатиче-
ские номера. Ирина не отстает от брата 
и уделяет физическому развитию много 
времени.
— Я занималась гимнастикой, а сей-
час — танцами! — подтверждает она. 
Успехам брата она радуется так же, как 
и окружающие. Чемпион Европы точно 
защитит и преподаст урок любому обид-
чику, да и такие вряд ли найдутся. 
— Петя меня в обиду не даст! Его все ре-
бята слушают! — хвастается Ирина.
Но и чемпионы не идеальны, как может 
показаться с первого взгляда. 
— Проблемы с поведением есть, как 
и у любого мальчишки в его возрасте. 
Он очень активный, и порой это выходит 
ему боком, — говорит Наталия. И в этот 
момент мимо проходила завуч по воспи-
тательной работе и бурно отреагировала 
на присутствие Петра.
— Так, молодой человек, а родители 
где? — а в ответ молчание. — Очень 
жаль. Хотелось бы поговорить насчет 
происшествия во вторник.

Пришлось поинтересоваться, что же та-
кое случилось.
— А ничего! Учится хорошо, так пусть 
другим даст. А то, видите ли, ему скучно 
стало, и он других стал дергать. А одно-
классники, конечно же, стали слушать 
его, а не учителя биологии!
Так и не скажешь. С первого взгляда соз-
дается впечатление совершенно тихого 
парня.
— Он гиперактивный, — рассказывает 
Наталия. — Порой ему тяжело сидеть 
в одном положении целый урок. Поэтому 
спорт помогает Петру.
У чемпиона весьма плотный график, но 
при этом он успевает и отдохнуть, и по-
гулять с друзьями.
— Занятия по тхэквондо проходят два 
раза в неделю, во время соревнований 

чаще. После школы я прихожу домой, 
ужинаю, иногда делаю уроки и еду на 
тренировки, — рассказал Петр. 
Его классный руководитель подтвердила, 
что подопечный не всегда готов к урокам 
на все 100 процентов.
— Но это не систематически. Уроки не 
пропускает из-за тренировок. Учебе он 
уделяет много времени, — говорит она. 
А одноклассники нередко просят у Пе-
тра помощи. Он с радостью соглашается 
и дает списывать.
— Петя в математике разбирается. Ино-
гда мы просим у него помочь, и он ни-

СПОРТ

Роман Солдатов
newokruga@vm.ru

шей сестрой Ириной. С первого взгляда 
и не скажешь, что молодой человек при-
носит трофеи пачками. На вопрос класс-
ного руководителя Наталии Беликовой, 
принес ли он медали и кубки, чемпион 
достал целую связку призов из кармана 
куртки, как будто это были ключи или 
что-то обычное — хвастаться он ими 
явно не любит.
— Он неформальный лидер в классе. 
Многие на него равняются. Класс сам по 
себе дружный, и ребята поддерживают 
Петра, радуются его победам больше, 
чем он сам, — говорит учительница.
Один из его друзей рассказал, что на уро-
ке физкультуры все равняются на него.
— По средам у нас проходит урок в зале 
с татами. Там Петя главный. Он показы-
вает упражнения и приемы, а учитель 
и не мешает. 
Пока мы разговаривали с Петром в спор-
тивном зале, его сестра демонстрирова-
ла всевозможные пируэты и акробатиче-
ские номера. Ирина не отстает от брата 
и уделяет физическому развитию много 
времени.
— Я занималась гимнастикой, а сей-
час — танцами! — подтверждает она. 
Успехам брата она радуется так же, как 
и окружающие. Чемпион Европы точно 
защитит и преподаст урок любому обид-
чику, да и такие вряд ли найдутся. 
— Петя меня в обиду не даст! Его все ре-
бята слушают! — хвастается Ирина.
Но и чемпионы не идеальны, как может 
показаться с первого взгляда. 
— Проблемы с поведением есть, как 
и у любого мальчишки в его возрасте. 
Он очень активный, и порой это выходит 
ему боком, — говорит Наталия. И в этот 
момент мимо проходила завуч по воспи-
тательной работе и бурно отреагировала 
на присутствие Петра.
— Так, молодой человек, а родители 
где? — а в ответ молчание. — Очень 
жаль. Хотелось бы поговорить насчет 
происшествия во вторник.

при этом он успевает и отдохнуть, и по-
гулять с друзьями.
— Занятия по тхэквондо проходят два 
раза в неделю, во время соревнований 

чаще. После школы я прихожу домой, 
ужинаю, иногда делаю уроки и еду на 
тренировки, — рассказал Петр. 
Его классный руководитель подтвердила, 
что подопечный не всегда готов к урокам 
на все 100 процентов.
— Но это не систематически. Уроки не 
пропускает из-за тренировок. Учебе он 
уделяет много времени, — говорит она. 
А одноклассники нередко просят у Пе-
тра помощи. Он с радостью соглашается 
и дает списывать.
— Петя в математике разбирается. Ино-
гда мы просим у него помочь, и он ни-

когда не отказывает, — рассказал одно-
классник чемпиона Игорь Залесов.
Что вы точно не угадаете — так это про-
фессию, о которой всерьез задумывает-
ся Петр. 
— У меня нет желания стать профессио-
нальным спортсменом, — рассказывает 
чемпион о планах на жизнь. — Мне нра-
вится профессия архитектора. 
Впрочем, с выбором будущего Петр не 
спешит, говорит, что время еще есть. Ро-
дители тоже дают ему свободу.
— Для нас главное — чтобы сын был 
счастлив и выбрал дело всей жизни, будет 
ли это спорт или что-то другое. Конечно, 
мы гордимся Петром. Он действительно 
очень много работает и на уроках, и на 

26 октября 2018 года. Десеновское. Хотя у Петра 
Б алыкова не все в порядке с дисциплиной, побеждать 
на соревнованиях это совершенно не мешает.

Тхэквондо — корейское бое-
вое искусство. Его характерная 
особенность — активное ис-
пользование ног в бою, причем 
как для ударов, так и для блоков. 
Слово «тхэквондо» складывается 
из трех слов: [тхэ] «топтать; нога», 
[квон] «кулак; рука», «до» — 
«путь». То есть дословный пере-
вод: «путь ноги и руки» или путь 
к совершенствованию.

Справка

ПАРЕНЬ И СЕСТРУ 
В ОБИДУ НЕ ДАСТ, 
И ОДНОКЛАССНИКАМ 
ПОМОГАЕТ, И К СОРЕВ
НОВАНИЯМ ГОТОВ

Скромный чемпион
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Сегодня совсем рядом с Новой 
Москвой, в городе Видном, 
по заказу Первого канала
снимается новый телесериал 
«За первого встречного». Глав-
ного злодея здесь играет актер 
Игорь Верник, и «НО» восполь-
зовались случаем и поговорили 
с ним.  

Игорь, судя по всему, в этом фильме 
ваш герой — человек, любящий 
искусство? 

Мой герой — богатый человек, бизнес-
мен. Он действительно любит искусство, 
балет, живопись, но при этом он очень 
жесткий. Я в жизни не раз наблюдал по-
добных людей и подобные проявления, 
когда  в обстоятельствах и атмосфере 
культурных мероприятий они казались 
очень одухотворенными, несуетными, 
а в реальной жизни оказывались цинич-
ными и лишенными всякого обаяния. 
В сцене, на съемках которой вы присут-
ствовали, мой герой наблюдает за заняти-
ями молодых балерин в танцклассе. Туда 
же приходит его должник, и мой Генрих 
Платонович в одно мгновение меняется, 
становится жестким и даже жестоким! 
Но поскольку в Школе-студии МХАТ, об-
учая профессии, наши великие педагоги 
учили искать в хорошем человеке плохое, 
а в плохом — хорошее, то и в нем я пыта-
юсь найти человеческие ноты…

Наблюдая за вами на площадке, 
приятно поражаешься той свободе, 
которая в вас присутствует и ко-
торую не сыграешь, если ее нет вну-
три. С какого момента она пришла 
к вам, эта внутренняя свобода?

У внутренней свободы нет ни срока, 
ни возраста. Понимание точности су-
ществования приходит с опытом. Ки-
нокамера — это глаз зрителя, который 
тебя видит в мельчайших подробностях, 
видит мельчайшую фальшь. А вот в те-
атре ты работаешь на зал и при этом 
тоже должен быть абсолютно органи-
чен и правдив. Артист сильно зависит 
от сценария, режиссера и партнера. Вот 
здесь, на съемках сериала хорошая ко-
манда. Здесь у меня очень многие сце-
ны с Андреем Бурковским. Он моложе, 
но мы близкие люди, дружим по жизни. 
Мы  вместе играем в  театре в нескольких 
спектаклях. 

Вы снимаетесь совсем рядом 
с Москвой. Наверное, для актера, 
которому приходится разъезжать 
по всей стране, сниматься недалеко 
от дома — это хорошо?

Наша профессия такова, что  часто при-
ходится сниматься там, куда никогда не 
доедешь сам. Ну, потому что знакомые 
там не живут, дел у тебя там нет. Мой 
круг обитания жестко очерчен: он связан 
с МХТ, киностудиями, телевизионными 
продакшенами. И эти маршруты изъ-

ОТДЫХАТЬ 
УДАЕТСЯ, ТОЛЬКО 
КОГДА ВЫБИРАЮСЬ 
ЗА ГОРОД

Актер Игорь Верник сегодня очень востребован. Он играет главные роли в родном МХТ имени Антона Чехова, снимается в кино и сериалах, 
но при этом находит время, хотя и очень редко, для простого отдыха. 

Игорь Верник: 
И у подлеца есть 
хорошие черты

«Мастер и Маргарита» (1994)

ЛУЧШИЕ ФИЛЬМЫ ИГОРЯ ВЕРНИКА

«Жара» (2006) «На углу у Патриарших» (2004) «12» (2007) «Кухня» (2014)
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езжены. А во время съемок появляются 
новые маршруты.  Я не перестаю удив-
ляться столице. Москва — мой любимей-
ший город мира, а я много путешество-
вал, много чего видел. Вот не так давно 
с братом и с сыном ехали по Москве, по 
Арбату, по набережным. И восхищались 
ночной Москвой. Ее стало видно, она 
стала ухоженная, для людей. Я редко гу-
ляю, нет времени совсем. Но мне очень 

хочется ногами  ходить по ней. Я иногда 
из театра выхожу, чтобы просто побро-
дить по окрестным улицам.

Игорь, вы ведь достаточно много 
заняты в спектаклях в МХТ имени 
Чехова, работа в сериалах не от-
влекает?

Нет, конечно. Сериалы, кино — это важ-
ная часть работы актера, которая помо-
гает держать себя в тонусе. А театр — это 
и душа, и удовольствие, и только потом 
работа. За последние пять лет я сыграл 
семь главных ролей в МХТ. Например, 
с Олегом Табаковым мы играли «Драко-
на» по Шварцу — он был Бургомистром, 
а я — Драконом. Это был его последний 
спектакль на сцене МХТ. Для меня огром-
ная радость работа с Константином Бо-

гомоловым. Это и «Процесс» по Кафке, 
и «Событие» по Набокову, и спектакли по 
Вуди Аллену «Мужья и жены», «Централ-
парк Вест», и «Мушкетеры», где играю 
Арамиса. Люблю партнерствовать с Рена-
той Литвиновой в  «Свидетеле обвинения» 
по Агате Кристи, где играю авантюриста 
Леонарда Воула. Ну и, конечно,  «Светлый 
путь. 1917», где играю Владимира Ильича 
Ленина, — особый для меня спектакль!

А чем вы живете, кроме работы?
Урывками хожу в фитнес-клуб, встре-
чаюсь с друзьями, иногда вырываюсь 
в кино или театр, чтобы посмотреть, что 
происходит в мире. Отдыхать получает-
ся, только когда выезжаю из города.

Елена Булова
newokruga@vm.ru
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Эту комедию в шутку называют первым 
эротическим фильмом Советского Сою-
за. А все потому, что в одном из эпизодов  
главный герой в исполнении Евгения 
Леонова в чем мать родила убегает от 
тигра. Но известность картине, конечно, 
принес не этот кадр, зритель полюбил ее 
за тонкий юмор и нестандартный сюжет. 
А ведь фильма могло и не быть, если бы 
Никита Хрущев не привел в цирк импе-
ратора Эфиопии на выступление Мар-
гариты Назаровой и ее тигров. После 
представления Назарова пришла в ложу 
к генсеку и императору и принесла им 
тигрят. Хрущев так растрогался, что 
вдруг сказал что-то типа того, что нет 
в стране ни одного фильма про тигров. 
С этой фразы все и началось.
По всем киностудиям страны кинули 
клич: нужен фильм про тигров. Сценари-

сты засели за работу. Кто-то предложил 
сюжет, в котором поместил тигров в ком-
мунальную квартиру. «Нет!» — ответили 
цензоры, мол, очернение действительно-
сти. Другой вариант был про колхоз, кото-
рый так хорошо зарабатывал, что решил 
открыть собственный зоопарк. «И снова 
нет!» —  сказали цензоры, дескать, ла-
кировка действительности. И тут драма-
тург Виктор Конецкий вспомнил случай, 
о котором ему рассказывали знакомые: 
на одном из судов перевозили медведей. 
Неизвестно как, но один мишка выбрал-
ся на волю и выпустил своих сородичей. 
Сюжет очень понравился студии «Лен-
фильм», и работа закипела. Единствен-

ное, что поменяли: медведей заменили 
на тигров. Как и хотел Хрущев. 
Кстати, тот самый знаменитый кадр 
с Леоновым получился случайно. Актер 
категорически отказывался работать 
один на один с хищником. Его убедили, 
пообещав, что между ним и тигром бу-
дет пуленепробиваемое стекло. Съемки 
начались. Леонов — в ванной, тигр — 
за стеклом. Но увы, оно давало сильные 
блики. Стекло потихоньку убрали, не 
сказав актеру ни слова. Леонов продол-
жал мыться и вдруг услышал над ухом 
фырканье... Он бежал по коридору, толь-
ко пятки сверкали. Кадр попал в фильм. 
Потом уже приемная комиссия во главе 
с министром культуры Екатериной Фур-
цевой, посмотрев фильм, единогласно 
поставила: кадр с Леоновым убрать! Од-
нако режиссеру и сценаристу удалось 
убедить, что ничего страшного в этом 
эпизоде нет. И его дозволили оставить.
В год премьеры «Полосатый рейс» стал 
лидером советского проката. Фильм по-
смотрели 45 миллионов зрителей.

МАРИАННА  
ЕДИНСТВЕННАЯ 
КРУПНАЯ РОЛЬ 
НАЗАРОВОЙ

Полосатый рейс

Умом Россию 
не поднять

10 ноября — ровно год, как не стало за-
мечательного писателя-сатирика Миха-
ила Задорнова. Первый канал покажет 
один из его последних концертов, где 
Михаил Николаевич как никто другой 
сумел показать, что в нашей обыденной 
жизни можно и нужно находить смеш-
ное. Даже в тех случаях, когда, казалось 
бы, вовсе не до смеха. Задорнов пред-
лагал «обхохотать» все, что его безумно 
раздражало.

10 ноября
Сб / 14:15

5 ноября
Пн / 08:20

«Новые округа» продолжают рубрику, где мы рассказываем 
о самых интересных программах и фильмах, которые вы 
сможете увидеть на неделе. 

11 ноября
Вс / 13:00

Кухня

Миссия в Кабуле

Метод Фрейда

Приключения поваров на кухне 
элитного ресторана продолжаются. 
Спустя три месяца на свое место воз-
вращается Виктор Петрович Баринов 
и ставит перед собой главную цель: 
вернуть на кухню свою команду. 
Но как это и должно быть в хорошем 
сериале, на пути у него масса пре-
град. Катя же готовится к свадьбе.

Детективный сериал, где главную 
роль исполнил Иван Охлобыстин. 
Он психолог, которого направили 
на работу в следственный отдел. Опе-
ративники относятся к нему очень 
настороженно, ведь его метод рабо-
ты кажется им очень странным. Тем 
не менее именно он помогает раскры-
вать самые сложные преступления.

Фильм о становлении молодой со-
ветской дипломатии и борьбе мис-
сии в Кабуле с внутренней реакцией 
и представителями западных держав 
за подписание Договора о сотрудни-
честве. Место и время действия филь-
ма — Афганистан, 1919 год.

6–8 ноября 
Вт–Чт / 14:00

11 ноября
Вс / 23:45
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Эльвира Суровяткина

ШЕФРЕДАКТОР 
Валентин Звегинцев

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий 
Рудницкий

WWW.NEWOKRUGA.RU РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01, 
Е-mail: reklama@vm.ru

ОТПЕЧАТАНО Филиал ОАО «ПФОП» «Волоколамская типография», 
143600, Московская обл., г. Волоколамск, ул. Парковая, 9

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура Троицкого 
и Новомосковского административных округов.
108814, Москва, п. Сосенское, пос. Коммунарка, 
ул. Сосенский Стан, 4

127015, Москва, Бумажный 
пр-д, 14, стр. 2
Тел. (499) 557-04-24, 
факс (499) 557-04-08

12+

Оповещение о проведении пу-
бличных слушаний в поселении 
Филимонковское в городе Москве.
На публичные слушания представ-
ляется проект внесения изменений 
в правила землепользования 
и застройки города Москвы в от-
ношении территории по адресу: 
г. Москва, пос. Филимонковское, 
ул. Братьев Гримм, вл. 1, к. 1, стр. 4 
(кад. № 77:17:0150111:54), НАО.
Информационные материалы 
по теме публичных слушаний 
будут представлены на экспозиции 
по адресу: г. Москва, поселение 
Филимонковское, пос. Марьино, 3 
(Центр культуры и спорта «Фили-
монковское», кабинет 12).
Экспозиция будет открыта с 09 но-
ября 2018 г. по 15 ноября 2018 г. 
(включительно).
Часы работы экспозиций: 
• в рабочие дни — с 10:00 до 17:00,
• в выходные и праздничные 
дни — с 10:00 до 12:00, 
на экспозиции проводятся кон-
сультации по теме публичных 
слушаний. 
Собрание участников публичных 
слушаний состоится 19 ноября 
2018 года в 19:00 по адресу: 
г. Москва, поселение Филимонков-
ское, пос. Марьино, 3 (Центр куль-
туры и спорта «Филимонковское»).
Время начала регистрации участ-
ников — 18:00.
В период проведения публичных 
слушаний участники публичных 
слушаний имеют право предста-
вить свои предложения и заме-
чания по обсуждаемым проектам 
посредством: 
записи предложений и замечаний 
в книге (журнале) учета посети-
телей и записи предложений 
и замечаний, которая ведется 
в период работы соответствующей 
экспозиции; 
— выступления на собрании 
участников публичных слушаний; 
— внесения записи в книгу (жур-
нал) регистрации участвующих 
в собрании участников публичных 
слушаний; 
— подачи в ходе собрания 
письменных предложений и за-
мечаний; 
— направления в течение недели 
со дня проведения собрания участ-
ников публичных слушаний пись-
менных предложений, замечаний 
в Окружную комиссию. 
Окружная комиссия по вопросам 
градостроительства, землепользо-
вания и застройки при Правитель-
стве Москвы в Троицком и Ново-
московском административных 
округах города Москвы (Окружная 
комиссия) 
• e-mail: DrobyshevEA@mos.ru 
• Адрес: 108814, г. Москва, поселе-
ние Сосенское, пос. Коммунарка, 
ул. Сосенский Стан, 4.
• Тел. (495) 620-20-00 (20010)
• Информационные материалы 
размещены в сети интернет 
на официальном сайте префектуры 
ТиНАО www.tinao.mos.ru

Оповещение 
о проведении 
публичных 
слушаний

Оладьи из тыквы
Ингредиенты:
Мякоть тыквы — 250 г
Яйцо — 1 шт.
Кефир — 100 мл
Сахар — 5 ч. л.
Мука — 3 ст. л.
Сода, масло

Тыква на этой неделе, пожалуй, была самым популярным овощем. Еще бы, ведь 31 октября от-
мечался Хэллоуин. Это, конечно же, не наш, не исконно русский праздник, но он, как ни крути, 
на просторах нашей страны прижился. И если одни вырезают из тыквы страшные рожицы, 
то другие в эти дни готовят массу блюд из тыквы. А ведь из нее, оказывается, действительно 
можно приготовить много чего вкусного. От первых и вторых блюд до десертов и сладостей. 
Каши, муссы, гарниры. Тыква удивляет возможностью готовки из нее. Что важно, все готовится 
достаточно быстро. Мы же приготовим из нее сегодня оладьи. 

Тыкв сегодня продается 
великое множество. Разных 
цветов и форм. Но мы выби-
раем классическую.

Натираем ее на мелкой терке, очи-
стив от кожуры, и варим пять минут 
на медленном огне.

Пока тыква 
остывает, делаем 
стандартное тесто 
для оладий. Сме-
шиваем кефир, 
муку, яйца, сахар 
и соду и венчиком 
или миксером 
взбиваем тесто 
до однородности. 
Добавляем в него 
тыкву, которую 
предварительно 
надо хорошо 
отжать.

У вас есть вкусные 
рецепты, которыми 
вы гордитесь? 
Присылайте! Мы 
с удовольствием их 
опубликуем! 
newokruga@vm.ru

Оладьи, как и обычные, 
жарим на хорошо разо-
гретой сковороде, сма-
зав ее предварительно 
растительным маслом. 
Обжариваем до готов-
ности, то есть до появле-
ния золотистой корочки 
с каждой из сторон. 

Подавать лучше всего со сметаной. 
Но подойдет и варенье, которое вы больше 
всего любите. Оладьи из тыквы не только 
вкусные, но еще и полезные. 
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КУЛИНАРНЫЙ БЛОКНОТ НОВЫХ ОКРУГОВ

Коллекционирование

Авто, запчасти

Частности Реклама

● Автовыкуп дорого! Т. 8 (967) 100-08-00

● Вещи Китай. Т. 8 (916) 993-36-64
● Ткани СССР. Т. 8 (916) 993-36-64

Если вы хотите 
поделиться 

с нами 
новостью о том, 
что происходит 

в вашем 
поселении, 
пишите нам

newokruga
@vm.ru

или 
звоните

(499)
557-04-24
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнам предстоит принять решение, 
которое улучшит их жизнь. Возможно, 
для этого придется рисковать. Вот только 
в пятницу лучше избегать всяких рисков. 
Лучшие дни — понедельник и суббота.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львам представится возможность про-
явить креативность и лидерские каче-
ства. В сложных переговорах удастся 
склонить оппонента на свою сторону. 
Лучшие дни — вторник или четверг.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Мечтайте в эти дни осознаннее — все 
ваши мечты внезапно могут сбыться. Это 
касается как деловой сферы, так и лич-
ной жизни. Лучший день — вторник.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Постарайтесь с пользой для себя прове-
сти свободное время — так, как про-
сит ваша душа, а не вторая половинка 
или ребенок. Важных решений лучше 
не принимать в среду и четверг.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Девы засиделись дома или в офисе и за-
скучали. Пора выйти в люди и встре-
титься со старыми знакомыми или заве-
сти новых. Лучший день — среда.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Козероги вдруг станут очень активными 
и деятельными. Возможно неожиданное 
пополнение бюджета. Вероятно, этому 
поспособствует кто-то из близких. Удач-
ный день — четверг.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Общение в приятной дружеской компа-
нии — вот лучший способ поднять Близ-
нецам настроение в холодные осенние 
дни. Удачный день — среда.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весы на этой неделе способны свернуть 
горы. Воспользуйтесь этим моментом, 
чтобы достичь новых высот в карьере 
или в исполнении какой-то из главных 
целей. Лучшие дни — вторник и среда.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Будьте снисходительнее к окружающим, 
не отчитывайте коллег или родных 
из-за мелочей. Выгодное предложение 
по работе позволит выйти на новый уро-
вень доходов. Лучший день — пятница.

РАК / 22.06–22.07 /
Редкая неделя, когда удача будет сопут-
ствовать и в любви, и в делах. Правда, 
на работе нужно будет выполнить 
какую-то не самую легкую задачу. Благо-
приятные дни — понедельник и четверг.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
Скорпионы на этой неделе откроют 
в себе новые таланты, которые, возмож-
но, помогут обрести хобби или даже до-
полнительный источник доходов. Самый 
благоприятный день — четверг.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
У Рыб начинается новый этап жизни. 
То, к чему вы так долго стремились, 
становится реальностью. Вы сами удиви-
тесь, как легко это войдет в вашу жизни.

в Скорпионе 
до 22 ноября

убывает, в Весах до 6 ноября, растет в Скорпионе 
до 8-го, в Стрельце до 11 ноября, далее в Козероге

новолуние
7 ноября, 19:02

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Жучок. Овен. Группа. Бросок. Тотем. Иблис. Громов. Айован. Обман. Пауза. Гепард. Рывок. Мир. Жена. Вернисаж. Каролина. Брюки. Зона. Отвес. Кай. Зола. Академик.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пиво. Сухоруков. Аякс. Жатва. Теремок. Пила. Камерарий. Джаз. Раба. Азы. Голодовка. Кеик. Кино. Бризе. Взлом. Сом. Алани. Несун. Жак.СКАНВОРД

стоп-кадр

В выходные вблизи деревни 
Кузовлево  в поселении Рогов-
ское прошло закрытие «Вахты 
памяти». В ходе церемонии 
земле были преданы останки 
102 солдат, положивших свои 
жизни, защищая подступы 
к Москве во время Великой Оте-
чественной войны. Имя одного 
из 102 бойцов удалось восста-
новить. Это Хайрутдин Шара-
футдинов 1914 года рождения, 
уроженец Челябинской области. 
Через социальные сети удалось 
найти внучку солдата, Зульфию 
Каримову. Ее пригласили на тор-
жественное закрытие «Вахты 
памяти». Женщина увидела 
места, где погиб дед, и забрала 
его останки, чтобы перезахоро-
нить в родной деревне.

Вахта 
памяти — 2018: 
никто не забыт
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